

C332
1991

ALISSO TUAL... DE 20... FONDO... DE 1971... ENTREN...

RN consideró que hay un verdadero cambio de actitud en el Gobierno

24/3

Para enfrentar la delincuencia y el terrorismo. UDI planteó idea de crear grupos especiales para controlar ambas materias y cuestionó nuevamente leyes Cumplido.

Profieren
a RN en el
título

Como un "verdadero cambio de actitud" en el gobierno calificó Renovación Nacional la forma de enfrentar la delincuencia y el terrorismo.

Andrés Allamand, presidente, resaltó que el hecho de que el Presidente Patricio Aylwin se haya preocupado personalmente del asunto permitirá "dejar atrás un tiempo en que se perdieron posibilidades de haber actuado en forma más eficaz y enérgica frente a este verdadero flagelo que es el terrorismo y la delincuencia".

Contó que en el encuentro el Primer Mandatario manifestó su preocupación por el tema y pidió opiniones al respecto. RN planteó la necesidad de que el gobierno mantenga siempre una actitud "muy firme y enérgica y bajo ninguna circunstancia contemplativa". Dijo que también se habló de la importancia de que el Estado pueda desarticular

en forma efectiva a los grupos terroristas.

Expresó que en ese aspecto se analizaron algunas modificaciones legales que permitan una acción más efectiva de la justicia respecto a la tramitación de los delitos. Asimismo se sugirió que las fuerzas policiales cuenten con más recursos y posibilidades de actuar eficazmente y que no "sigan existiendo problemas de coordinación entre Carabineros e Investigaciones".

Puntualizó que en general hubo un amplio consenso sobre las medidas a adoptar. "Por lo menos nosotros, Renovación Nacional, nos vamos muy conformes, ya que esto demuestra un cambio de actitud en el gobierno respecto de este tema que veníamos reclamando desde hace mucho tiempo".

Consultado si su partido participará en la comisión técnica para estudiar la reforma al Poder Judicial, el dirigente respondió que son

cosas distintas. "No se tocó el tema global de la reforma a la justicia, pero en todo caso sí existe buena voluntad para aprovechar las posibilidades de reformas a la justicia en cuestiones que ayuden en esta materia".

Puso como ejemplo la creación de tribunales vecinales como una forma eficaz de contribuir al control de la delincuencia. Dijo que en RN han estudiado incluso la posibilidad de "cambiarle la fisonomía y las atribuciones al ministerio público para que el Estado, la sociedad, se haga parte en los procesos".

En cuanto a planes concretos, comentó que el Presidente planteó la idea de formar una comisión mixta de senadores y diputados que se dediquen al estudio de medidas en contra del terrorismo y la delincuencia.

Julio Dittborn, presidente de la UDI, informó que su colectividad manifestó la importancia de que el go-

bierno pase de la preocupación a la acción en estas materias. "Eso significa que tiene que perder definitivamente el complejo de lucha contra el terrorismo. En este sentido, quizás porque venimos de un gobierno autoritario, creemos que el gobierno tiene a nuestro juicio un complejo en el sentido de hacer lo que han hecho las naciones europeas respecto al terrorismo, que es crear servicios que realmente lo combatan".

Además la UDI se refirió a las leyes Cumplido y a la reforma constitucional, propuesta por RN, que se votará el sábado y que faculta a Aylwin para indultar a personas sentenciadas por delitos terroristas. "Creemos que la opinión pública está perpleja. Por un lado tenemos que ayer hubo cuatro asaltos a casas particulares, muertes de personeros de Investigaciones y médicos, y por otro lado el gobierno toma la decisión de aprobar una reforma constitucional que faculta al Presidente para indultar".

Contó que Aylwin les manifestó que usará dicho poder sólo para aquellas personas en las que tenga certeza que no están involucradas en actos terroristas. "La duda mía es que esta reforma no sólo faculta al Presidente Aylwin, sino que a todos los futuros presidentes de la República".

Se le preguntó si no piensa que existan grupos interesados en desestabilizar a este gobierno. Dittborn contestó que no lo cree.